Diario de la Vida Nacional

Redactor: José María Pinaud

Suscrición mensual, dos colones

Administrador: Rubén Yglesias

Al pregón, diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 9 DE DICIEMBRE DE 1919

NOM. 58

El Momento Político

Ha asistido el país a uno de los torneos cívicos en que la libertad ha tenido satisfacción cumplida y en que los ciudadanos ejercieron a plena conciencia su derecho, resolviéndose la elección con el triunfo del Partido Constitucional que, por representativo de los ideales revolucionarios y por el prestigio político de su candidato presidencial, contó con la voluntad de la mayoria de los sufragios.

Felizmente, y a pesar de pesimistas augurios, no se alteró la paz tradicional a que los costarricenses consagramos devoción rendida; y desde ayer, hacemos otra vez la vida fraternal en que la labor cotidiana se desenvuelve amable y serenamente. Asistimos, en este punto de la vida nacional, a la iniciación de una nueva época en la historia. Rotos definitivamente los convencionalismos y destruída la corruptela política que fatalmente nos llevaron por la pendiente del despotismo, surge Costa Rica nueva, que nos llena el alma de esperanzas. Toca a don Julio Acosta, por la acertada designación de sus conciudadanos, estar al frente de esa evolución que se inicia. Confiemos en él: en la rectitud de su criterio, en la elevación de su conciencia; confiemos en que no tendrá una vacilación ni un desfallecimiento en el cumplimiento del deber. Si así fuere, «Dios se lo premie; si no, El y la Patria se lo demanden».

La mora iviundia

Los comunistas hungaros han sido procesados; el Soviettoma rehenes

Budapest, Dic. 5.--El proceso de los comunistas acusados de haber cometido crimenes durante la dictadura de Bela-Kum, comenzó el lunes. Cserny, comandante de «Los Muchachos de Lenine», el primero de los que serán llamados a juicio, declaró que solamente cumplió su deber, desmintió muchas acusaciones de haber sido autor de ejeles aseguró que Bela-Kum dió ordenes directas y explicitas para que se asesinara. Como la Asociación de Abogados Húngaros se negó a derender al acusado, la corte ordenó a los abogados presentes que lo defendieran.

Paris, Dic. 5.-El ministro de Relaciones Exteriores ha recibido un despade Viena, via Basilea, que dice que el Ministerio de Relaciones Exteriores del Soviet ruso, piensa tener como re. henes a los nobles y súbditos austriacos en Rusia, para que respondan por la seguridad de Bela Kun y los mienbros de su gobierno.

El hecho sucedió en Nevilly. Stambulisky fué el que firmó por Bulharia a las 10 y 40 a.m.

Paris, diciembre 5. - El Premier Stambulisky, de Bulgaria, firmó el tratado de paz búlgaro en el Ayuntamiento de Neuilly esta mañana a las 10.40. Cuando fué firmado el tratado, el Premier Stambuli ky ocupaba una silla en el extremo de la mesa más cercano a la puerta exterior y entre él y los otros cuciones y citó varios casos en los cua- delegados habían varias sillas vacantes. El cielo nublado causó una semi oscuridad que parecía entristecer la cere- ción General de Hacienda, y se pasó monia que pasó sin incidentes.

Paris, diciembre 5. - Los puntos esenciales del tratado búlgaro son: el abandono de los derechos sobre Tracia por Bulgaria y la cesión del territorio en la curva del Strumitza y de la extensión de territorio a lo largo de la frontera serbia; la reducción del ejército a 20,000 hombres y el pago de indemnizaciones que ascienden a...... 2.500,000.000 de francos. El pacto de la Liga de Naciones fué incorporado en el tratado.

Dr. Constantino Berdocia Médico Cicujano

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Nariz, Oidos y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 12 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Despacho: Contiguo al TEATRO VARIEDADES

COMPRO EN CUALQUIER CANTIDAD de las siguientes clases:

OLEAGINOSAS! COMPRO EN CUALQUIER CANTIDAD de las siguientes clases:

Mani, Ajonjoli, Jirasol, Panamá, Marañón, Almendras
Dulces, Algodón, Higuerilla. Coyol, Corozo, Palmiche, Peine de Mico, Aceituna, (llamada en algunas partes de América Tal Chocote), Chan y Linaza.

Dirección: En San José, Apartado número 989 - En Alajuela, Fábrica de Aceites y Jabones de José E. Marenco,

Para los niños pobres

LA PRENSA, conocedora del estado de indigencia de miles de infelices niños a quienes la fortuna ha dejado de su mano, y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete, si algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado, etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredadosa quienes el viejo San Nicolás no visita porque así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

La Prensa encabeza esa suscrición y mientras se organiza el comité, que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán pu-

blicados diariamente en las columnas de este diario.

La señora Emilia de Escorriola se ha servido aceptar el cargo de levantar la lista de contribuyentes entre el comercio y oficinas de esta ciudad, instando por nuestra parte a todas las personas para que contribuyan con lo que a bien tengan en dinero o artículos.

El Iris

Vienen \$ 350.75

Dos heridos a puñal

Con motivo de la politica no hubo desórdenes en ninguna parte del país. Lo que hubo fueron incidentes personales y hasta filazos. En Escasú tue herido el domingo en la noche Vegancio Rojas en una mano, con puñal.

A las 2 a. m. estaban curándole en el Hospital.

-En esta ciudad fue lesionado Pedro Mora, por Ramón Campos.

La lesión interesó el quinto dedo de la mano izquierda.

Según dictamen médico esa herida mide dos centímetros de longitud.

Tardará para sanar ocho días. -Fué lesionada también la señora Josefina León.

Captura de una fábrica de aguardiente

El resguardo del Centro a las órdenes de Manuel Matarrita, se constituyo en Santa Cruz de Alvarado y practicó un registro en terrenos de propiedad de Juan Umaña, en donde tenían cultivos agricolas Ramón y Francisco Méndez y Alfredo Gustavo Quirós.

Allí encontró un aparato completo, para destilar aguardiente, y además un barril y una garrafa de licor bajo un rancho a la orilla de una quebrada. En la casa de habitación de las per-

sonas nombradas encontraron tres litros de clandestino. Se declaró único responsable Alfredo

Quirós, por ser su hermano Gustavo menor de edad.

En cuanto a los Mendez dijeron los Quirós que nada tenían que ver con el contrabando.

Se instruyó la sumaria en la Inspecjunto con el reo al Juez de lo Contencioso Administrativo.

Muerte repentina

En la calle 4ª entre avenida 6 y 8ª (distrito del Hospital) murió repentinamente el señor don Tirso Badilla, de 35 años, casado, agricultor, hijo de José Badilla y de Andrea González.

Se presentó a ofrecer sus servicios el Doctor Berrocal, quien dictaminó que la muerte fué instantánea a consecuencia de uu ataque cardizco.

Nuestro pésame a sus familiares.

Descarrilamiento

El tren expreso que llevó de esta ciudad los restos del jovencito Arcelio Céspedes (uno de los heridos-en el escándalo de San Joaquín de Flores) descarriló poco antes de llegar a la Estación de término.

El entierro del joven Cespedes fué muy concurrido.

La caja funebre sué obsequiada por el Partido Constitucional.

Inauguración de la Escuela Miguel Obregón

El lunes 15 del corriente será inau gurada en la ciudad de Alajuela la escuela mixta elemental de Miguel Obregon,

El edificio de esa escuela fue comenzado hace algunos años, pero se había paralizado.

Cuando estuvo encargado de la Dirección de Obras públicas el Ing. don Roberto Ortiz se propuso darle fin.

Ahora es un espacioso y bello Edi-

La fiesta próxima promete estar muy animada y concurrida.

Daremos crónica del acto.

Llegó el dueto Cidoncha

En el vapor «Florence Olson». que ancló ayer a la r y 30 p. m. en Puntarenas llegó el dueto Cidoncha, representado por doña Antonia Cidoncha. Le acompañan los señores José, Daniel y Francisco Romero.

El dueto procede de Nicaragua. No sabemos en qué teatro ira a trabajar.

Violento temblor

Al amaner del sábado, a eso de las 4 se registró una violenta conmoción terrestre. El disco del sismógrafo del observatorio fué disparado.

El temblor fué de II de intensidad. No se apreció su dirección ni dura-

En varios lugares de provincias también fué sensible el fenómeno.

Huracán

Sopló viento de huracán el sábado al amanecer.

Causó el fenómeno algunos daños. En la calle 2ª, entre avenidas 16 y 18 cayó uno de los árboles del Paseo de Colón.

Reventó unos alambres del telégrafo y otros del telefono.

Se le dió aviso del desperfecto a los respectivos empleados.

En la calle 8*, entre avenidas 4 y 6

fué arrancada una plancha de zinc. Cayó también sobre uno de los alambres causándoles daños.

De Fomento

Caminos y carreteras

El señor don Virgilio Alvarado Ingeniero auxiliar de la Dirección de-Obras Públicas, que ha estado ocupándose de lo referente a la composición de caminos y carreteras en interesante oficio dirigido a la Secretaría de Fomento hace atinadas observaciones acerca del particular.

Aconseja protejer con bituminosa los trabajos hechos para evitar que el 90 por ciento del material empleado en construccione vuelva a los rios, y formula además .las siguientes indicacio-

«En ningan trabajo nuevo ni de reparación ni de reparación que se haga debe usarsa más que piedra viva y suprimir tierra y piedras en formación.

2º En trabajos de construcción nunca es indispensable destruir el pavimento antiguo para dar unidad en la resistencia a la construcción. Las reparaciones deben hacerse cons-

truyendo en los huecos como si se tratase de trabajos nuevos y nunca arrojando en estos materias, como se ha hecho siempre

Quejas locales

Los vecinos de Aranjuez, se hallan molestos con el mal servicio dels alumbrado incandescente. No pasa noche sin que permanezcan apagados dos, tres o cuatro lámparas, y una de preferencia: la que se halla instalada cerca de la «Poza de la selva»-Esperamos que se corrija la deficencia.

-Los vecinos de Guadalupe se que jan del servicio de cañeria, y dicen: si ahora en invierno falta el agua ¿que ira a ocurrir en verano? Es bueno que se trate de remediar el mal y cuanto antes. En el mismo lugar, continúan las quejas sobre el deficiente servicio del tranvia: reclaman un carro mas, creemos que será dificil complacerlos.

-Los vecinos del barrio de Turrujal, que siempre ha estado olvidado de los municipios, quieren se les construya cordón y aceras, al efecto se dirigirán en memorial al ayuntamiento, haciendo la solicitud.

-Los abonados de teléfonos en general, se quejan del pésimo servicio que hace la central: o no es atendido el cliente o pide un número y le dan otro. Esto ocasiona siempre las consiguientes molestias.

Sera preciso que intervenga la municipalidad?.

La Economía hace la Riqueza

Si usted quiere proveerse de sus medicinas y drogas al precio más bajo de la plaza ocurra a la

FARMACIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado : - .: San José de Costa Rica

Ya llegó uno de los más famosos automóviles

Marca "KING"

Están por llegarotros en esta semana. «Es el Rey de los Autos» y el Auto de los Reyes. Para elegancia, flexibilidad, fuerza, y servicio no tiene comparación.

Sus Agentes la «Costa Rica Commissión Co.» tendrá mucho gusto de demostrarle y dar toda clase de detalles a quien lo solicite.

Harina - Harina!

Por el vapor SANTA MARTA recibiremos un gran cargamento de HARINA que venderemos A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Llega a su término la jornada eleccionaria El señor ACOSTA, Presidente de la República por un inmenso número de sufragios

Muy animadas resultaron las elce- dencia de la República; pero en cuanto diputados que fueron lanzadas en casi zó el Partido Sotista. todas las provincias.

En San José

En San José hubo las siguientes:

La oficial del Partido Constitucional. La del Partido Demócrata.

La que llevaba a la cabeza al Lic. don Cleto González Víquez.

La que llevaba a la cabeza al Lic. don Carlos Diaz.

La que llevaba a la cabeza al Presbitero Zavaleta.

La que llevaba a la cabeza al Lic. don Manuel Castro Quesada.

La que llevaba a la cabeza a don Juan Rafael Pérez. La que lanzó don Ricardo Castro

Meléndez.

La que lleva a la cabeza a don Anibal Amador.

El señor Hermenegildo Araya, Alcalde de Aserri, retiró las papeletas que había lanzado con su nombre.

En Alajuela

En la provincia de Alajuela hubo cuatro papeletas: la oficial del Partido Constitucional, la del Partido Demócrata, otra que se lanzó en San Ramón, con elementos exclusivamente ramonenses y don Rafael Rodriguez a la cabeza y otra que fué lanzada en Alajuela con el nombre de Otilio Ulate.

Los sotistas obtuvieron cociente para un diputado, el primero de su lista; las papeletas disidentes del acostismo no obtuvieron cociente. En esa provincia hubo una gran confusión de papeletas porque las oficiales fueron muy alteradas por los votantes. En el Cantón Central fué borrado por algunos centenares de sufragantes el nombre de don Nicolás Orlich y sustituido con el del señor Ulate; y en San Ramón borraron a los del Cantón Central otros sufragantes. En resumen, los diputados electos por Alajuela, son los siguientes:

Don José Saborio Alfaro

Nicolás Orlich Zamora

Hermenegildo Zamora Salazar Doctor don Narciso Barberena Urbina Don Nautilio Acosta Lic. don Adán Saborio Quesada

Don Bolivar Montero Segura Lic. don José Vargas Porras Don Hormidas Araya Don José Manuel Peralta

SUPLENTES:

Lic. don Rafael Herrera Jenkins Don Mario Urpi Lic. don José Joaquin Chaverri

Don David Vargas Valenciano.

En resumen, de la lista oficial del acostismo sólo fracasó el último propietario Presbitero don Alfredo Hidalgo.

En Cartago

Hubo tres papeletas: la oficial del acostismo, la del Partido Demócrata y otra que lanzaron los acostistas de Tres Rios con el nombre de don Alfredo González a la cabeza.

Esta última alcanzó gran número de votos y en un principio se crevó electo al señor González Flores, pero luego se supo que no había reunido un cociente electoral. En consecuencia, triunfo integra la papeleta del Partido Constitucional.

Las otras provincias

En todas las demás provincias, el triunfo fué de la papeleta del Partido Constitucional, con excepción del Guanagaste, donde el Partido Demócrata reunió cociente para hacer elegir al primero de su lista, Licdo, don Anibal Santos, según los sotistas.

El voto de don Ricardo

El Licdo. don Ricardo Jiménez depositó su voto en la ciudad de Cartago. No votó por nadie para la Presi-

ciones, contribuyendo a ello poderosa- a los diputados, su voto fué para la mente la diversidad de papeletas de papeleta que por aquella provincia lan-

El voto del señor Acosta

Don Julio Acosta votó al medio día en una de las mesas del cantón de la Merced, cerca del Mercado. Su voto fue a favor de la papeleta oficial de diputados del Partido Constitucional.

El mismo señor Acosta tuvo un incidente con un Capitán del Ejército que con lucía a una mesa de votaciones a individuos de tropa. Don Julio estaba en su casa cuando pasaron esos sufragantes; y habiéndose dado cuenta de que llevaban todos en la mano papeletas de las en que se postulaba al señor Castro Quesada para diputado, increpó duramente al Capitán, atribuyéndole imposición de su criterio y diciendole que debia dejar a los soldados en libertad de votar por quien quisieran. Luego recordó que el que votara por Castro Quesada no podía ser su amigo personal ni político, según ya lo tenía declarado.

La papeleta más discutida

Precisamente esa papeleta que llevaba el nombre del Sr. Castro Quesada fue ardientemente discutida. Algunos sotistas decian que tal candidatura había nacido en un senáculo de Jefes Militares y otras desvirtuaban la especie.

El Ministro de Guerra, don Aquiles Bonilla, depositó su voto a favor de esa papeleta, lo cual produjo gran sensación.

Se habla de la caída de algunos militares, a consecuencia de este lio; y se dice que otros están arrestados.

Faltan muchos datos de las elecciones

Hoy a las once del día estaban pidiendo por telégrafo con urgencia los datos de las elecciones a diversos lugares del pais.

Faltaban votos de lugares cercanos como Moravia; faltan datos de una gran parte del Guanacaste, del Cantón de Mora, de El General y de Miramar.

Los de Talamanca y del Cantón de Osa siempre llegan de último, hasta ocho dias después.

Bochinches en Tucurrique

En Tucurrique estalló ayer noche un bochinche.

A eso de las ocho colisionaron acostistas y sotistas. Usaron de piedras y

Duró la reyerta más de 20 minutos. Por telégrafo recibió aviso de lo que pasaba la autoridad de Juan Viñas, y con la policía de este lugar ocurrió a prestar auxilio.

Redujo a prisión a cuatro personas. Todavía no ha pasado la exci ación.

Los sotistas de Sardinal.

Irregularidades

En Sardinal Guanacaste, los sotistas se abstuvieron de votar. Alegan que la Junta no les dejó circular la papeleta. Los acostistas dicen que pretendian

inscribirla a las doce del dia. El caso es que hubo abstencionismo.

Piensan los demócratas pedir nulidad de las mesas de Sardinal y de casi todas las del Guanacaste.

En Picagres del Cantón de Mora, a las nueve de la mañana, estaba sin instalar la Junta Electoral.

En Arancibia del Cantón de Miramar, fueron irregulares las elecciones por ignorancia de las personas que integraban la Junta.

Barco americano en las costas

A eso de las seis de la tarde, un barco de guerra norteamericano, estuvo frente a la bahía de Limón, alejándose al recibir noticias inalámbricas de que las elecciones se estaban verificando pacificamente.

Llegó a estar a dos kilómetros de puerto Limón.

En sus mastiles ondeaba la bandera de las barras y estrellas.

Se marchó con rumbo a Canal

La elección del Lic. Santos

A las once del día se ponia en duda la elección del Lic. don Anibal Santos, por Guanacaste.

El Lic. Santos fue lanzado por el Sctismo.—Si pierde esas candidatura el sotismo sólo sacará un diputado: don José Manuel Peralta, por la provincia de Alajuela.

Faltan muchos datos; sin embargo anoche se decia que el señor Santos tenia cociente con los datos nuevos que se habian recibido de Abangares.

Misa de Requiem

Francisco Garron, Victoria de Garron, Estanislao Garron y Claudia O. de Garron, Eugenio Garron y Margarita S. de Garron, y demás familiares, invitan a sus amistades a una misa de requiem que se verificará el próximo jueves a las siete de la mañana en la Iglesia de la Merced, en sufragio de las almas de

Francisco y Enrique Garron L.

San' José, Diciembre 9 de 1919

Gratitud

Francisco Garron y Victoria Lermitte de Garrón, Estanislao Garron y Claudia Orozco de Garron, Eugenio Garrón y Margarita Salazar de Garron y demás familiares hacen por este medio su manifestación de gratitud sincera a todas las amistades que en diversas formas les hicieron presente su condolencia, con motivo de la muerte de su deudo.

Enrique Garrón Lermitte

San José, 9 de Diciembre de 1919.

Elias Muñoz

RELOJERIA: PLATERIA: Frente al Hotel Europa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca



J. P. Arango & Co., Inc. Apartado 919 : Teléfono 850

El resultado de las Elecciones para PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SAN JOSE

SAN JUS	DE		HEREDIA	1			
			4-1-1-1	A	S		
	A	- 5	Centro	1068	226		
Centro	4531	434	Barba	271	30		
Escasú	542	25	Santo Domingo	476	160		
Desamparados	940	66	Santa Bárbara		90		
Puriscal	1324	10	San Rafael	433			
Aserrí	568	32	San Isidro		5 6		
Mor*	687	7	Belén	239	8		
Tarrazú	435	125	Flores	274			
Goicoechea	677	8	* *************************************	248	88		
Santa Ana				-	-		
Alajuelita	511	0		3433	662		
	140	7	CHANACAC	Tro.			
Coronado	377	37	GUANACAS	IE			
Acosta	912	14		1	9		
Tibás		70		A	S		
Moravia	254	21	Liberia	521	211		
Montes de Oca	478	. 3	Carrillo	520	102		
	-		Santa Cruz	.986	421		
	12781	856	Nicoya	1037	53		
, -			Bagaces	72	125		
ALAJUELA			Cañas	453	107		
			Abangares	332	634		
	A -	S		55-	-34		
Centro	3344	344		3921	1153		
San Ramón.,	2429	00		33-1			
Grecia	973	563	PUNTAREN	AS			
Atenas	542	103	1 OIL TAILER	113			
San Mateo	502			A	S		
Varanjo	100000000000000000000000000000000000000	4	Centro /	A			
Palmares	505	379	Centro	829	152		
PAne	446	213	Esparta	738	124		
Póas	437	46	Osa				
Orotina	634	99	Montes de Oro	204	65		
San Carlos							
Alfaro Ruiz	208	107	LIMON				
				. A	S		
4	10120	+1858	Centro	781	40		
			Pocuci	206	00		
CARTAG	0		Siquirres	329	00		
	A	S		1316	40		
Centro	3232	-18		TO BEE			
Paraio	904	0	OBSERVACION	ES			
a Unión	568	0					
iménez	687		Falta Tarbaca, Guayabo,	Jaris y l	El Ge-		
urrialba		34	neral, San Rafael y Bajo Varelas, en				
livarado	1331	19	(San Jose)., Palta distritos 9 y 10 de Upa-				
	750	17	la, de (Alajuela(., falta Los Andes fronte- ra con Nicaragua, en (Guanacaste)., falta:				
)reamuno	512	0	Palmital, Cedral y Arancibia, en (Puntare-				

DE SUFRAGANTES del Cantón Central de San José

(Limon).

Acostistas Sotistas Distrito del Carmen..... 60 de la Merced..... 67 .. del Hospital..... 996 78 de Catedral..... 917 66 Zapote y San Francisco de Dos Rios..... 283 100 Curridabat..... 225 Uruca 171 Mata Redonda..... 154 Pavas 129 Hatillo..... 55 ecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

San Sebastián..... 121 Total.... 4.531 434

nas)" falta: Talamanca y Pt. Viejo, en

No están incluidos en el anterior cuadro 2 votos para Presidente: 1 a favor del Licdo, don Francisco Aguilar Barquero y el otro a favor del Licdo. don Alberto Echandi.

Total de votos: 4.965.

PARA LOS CIEGOS

Sentaos aqui, a mi derecha, ciegos del entendimiento, y vosotros, los ciegos de la pasión, aqui, a mi izquierda! Oid. Habéis dicho que los hombres acusados por mi son incapaces de ejecutar la acción de que se les acusa.

Luego he sido victima de un engaño o soy el autor de una calumnia. ¿Es esto lo que habéis dicho? ¿Traicioné vuestro pensamiento? No, decis.

de una valiosa información definitiva; que nada conozco de las gestiones habidas en Washington. Que nada de eso existe. ¿Dariais crédito a la palabra misma del ex-presidente González Flores?-Claro que si.

Pues bien, aqui tenéis esa palabra. Veis este legajo? Contiene la declaración de un reportero del New York Herald y la del ex-presidente González Flores en el expediente de acusación del Sr. Valentine. Abridle por el tolio 21. Leed:

21 «Por su información le consta que el gobierno revolucionario establecido por el dicho Tinoco nunca fué reconocido por los Estados Unidos de América y acusado (Sr. ex-presidente González Flores) ha sido de manera continua informalmente reconocido como Presidente Constitucional de Costa Rica».

22 «Por su información le consta que por el dia doce de agosto de mil novecientos diez y nueve el dicho Tinoco se retiró del poder y huyó de la dicha república de Costa Rica y por el 2 de setiembre de 1919 se restableció el gobierno Constitucional y las funciones de presidente fueron asumidas y desde entonces las ejercita el tercer designado a la presidencia (3rd Vice president) según la Constitución de Costa Rica, don Francisco Aguilar Barquero, quien todavia ejerce las funciones de presidente y es informalmente reconocido como con autoridad para actuar como tal por el gobierno de los Estados Unidos de América

Sabe que la Secretaria de Estado desde el 8 de Mayo de 1918 no le reconoce calidad de presidente constitucional y bajo juramento ante la Corte Suprema afirma que por tal se le tiene. Pero si no lo supiera, no se lo habría dicho con dolorosa elocuencia su detención en la tarde del 10 octubre?

RED TELEFONICA DE COSTA RICA

léfonos. - San José Diciembre 2 de 1919.

bajos de plaza.

Los privilegios e inmunidades de que antes disfrutara le habrian salvado del arresto. No les tenía, no le salvaron. Equivocación del Juez? Se habria reparado enseguida! Habria sido innecesario su juicio de excepción. Se le habrian dado cumplidas explicáciones públicas, puesto que público se hizo el

arresto. La secha de su affidavit es de 17 de octubre. Desde el día 2 de setiembre el señor Aguilar Barquero desempeña Bien. Vamos a suponer que carezco « funciones de Presidente Provisional y el ex-Presidente González Flores ignora esto y afirma que las desempeña en calidad de tercer designado Mas si esto no hubiese estado seguro antes del 11 de octubre, ha debido estarlo después de esa fecha en que llegó su camarada el ex-Ministro en Washington Castro Quesada con credenciales del Presidente Provisional y no del tercer designado.

Para su objeto, ya lo entiendo, era mejor dejar en la Corte la impresión de que era Presidente Constitucional de una República; pero yo entiendo que mejor aún es la verdad.

Ahora os pregunto, ciegos del entendimiento y ciegos por la pasión, por qué este ex Presidente habria de afirmar ante la Corte Suprema de Nueva York que él ex-Presidente Constitucional de Costa Rica y que el senor Aguilar Barquero es tercer designado en ejercicio del poder si no tuviese a la vez fines politicos su declaración? Cómo a un ex-Presidente, que es a la vez abogado, ha de escapársele la trascendencia de sus palabras?

Nada de extraño tiene, pues, que cuanto ha dicho ante la Corte Suprema de Nueva York haya insinuado recha. ante la Secretaría de Estado.

de toda información auténtica y confidencial las solas palabras del ex-Presidente justifican nuestra aprensión.

Pero es el caso que la información auténtica y confidencial existe.

Es un hecho como una roca al borde de las aguas. Nuestras palabras como las aguas, pasan; la roca, como el hecho, queda.

ROBERTO BRENES MESEN New York, Noviembre de 1919.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

<u></u>

A Nuestros Abonados

Telefónico en el año próximo, el cual se distribuirá en Enero,

rogamos a núestros abonados remitir a la Administración de

la Empresa, antes del 20 del corriente, aviso de las modifica-

ciones que deseen efectuar en lo referente a sus respectivos te-

La Imperial

de Federico Aymerich

clases, que ofrece al por mayor y menudeo a los precios más

Gran Camiseria y Tienda de Modas "PARIS"

PASAJE CENTRAL

posible, por trabajar con maquinaria especial eléctrica, unica en el Pais.

Especialidad en Confecciones para Señoras y Niños. Precios sin competencia

COLOMBIANA

Teléfono 699

Avisa a su numerosa clientela y al público en general,

que por vapor San José» que acaba de llegar, recibió un ex-

tenso y variado surtido de CUEROS DE FANTASÍA para

el calzado de caballeros y señoras, y con ellos, los BETUNES

y CREMAS en los colores Blanco, Gris Claro, Gris Oscuro,

FELIX ALVAREZ

CAFÉ, CHAMPAÑA y Avejon para limpiar las cabritillas.

Apartado 751 - SAN JOSE, COSTA RICA

Los encargos al dia y atendidos personalmente. - Marta y José Carreras

Acaba de recibir sombreros finos wonte-Cristo y demás

También ha recibido cintas elásticas, en colores y de luto.

Para los efectos de la publicación del nuevo Directorio

Ayer a las 3.30 p. m. ancló en Limón el crucero uruguayo «Uruguay» que viene de México a donde condujo los restos del insigne poeta Amado Nerv. Se dirije al Sur. Hace tres dias se encontraba ese crucero en Puerto Cortés, Honduras.

Viene bajo el comando de don Luis Torres Rodriguez. La oficialidad fué muy agazajada.

Se proveyó de agua y de viveres.

Llegó el Dr. Molloy

Ayer en la tarde llegó a esta ciudad el Dr. Daniel Molloy, Jete del Departamento de Uncinariasis establecido en Nicaragua.

El Dr. Molloy viene en via de paseo. Se dirigirá a los Estados Unidos.

En el país vecino se ocupó de combatir la fiebre amarilla y puede considerarse que el mal está vencido.

Sustituye al Dr. Molloy en Nicaragua, el Dr. don José Dolores Tijerino. Llegó el distinguido médico en el vapor «Florence Olson».

Presentámosle nuestro atento saludo.

Policia gravemente herido

Ayer a las 6 a. m. fué victima de una desgracia el gendarme Maurilio Villegas de la Segunda Sección de Policía.

Se encontraba de guardia en la casa de don Ricardo Rodó cuando quiso encender un cigarrillo. En ese preciso momento se le cayó el revólver y dis-

El proyectil le interesó la pierna de

Fué conducido a su Sección y allí Ya veis, pues, que aun si careciere curado por el Cirujano del Ejército. Su estado es ya de mejoría.

Falsificación en perjuicio de un ex-ministro

El Juez 2º del Crimen don Altonso Barrantes Gómez decretó la prisión y enjuiciamiento contra un ex empresario de periódico y contra un ex empleado de la Secretaria de Hacienda por el delito de falsificación en perjuicio del ex-ministro don Enrique Ortiz Rivera.

Según el auto respectivo fueron falsificadas las iniciales del señor Ortiz, y se hizo mal uso de un sello para con-

seguir el pago de giros. El ex-empleado de Hacienda seguirá en libertad bajo fianza de haz que tiene rendida. En cuanto al otro reo se le previene que debe presentarse dentro del término de ocho días a la cárcel o ante el juez bajo los apercibimientos

Traslado del presidente

El Presidente de la República Lic. Aguilar Barquero, trasladó su despacho hoy en la mañana al palacio de la Paz. A eșe mismo local se están trasla-

dando todas las dependencias del Ejecutivo que estaban en el Castillo Azul. Mañana funcionarán regularmente en

dicho edificio.

Inserción solicitada

de ley si no lo verifica.

Alajuela 28 de noviembre de 1919. Señor Director de LA PRENSA

Aunque he convenido en que me fuera publicada mi carta para el señor Director de «El Diario de Costa Rica» tan recortada o tergiversada (ójala que

San José

no haiga tenido más objeto que laconisar) le suplico rectificar.

Donde yo puse en mi carta un empleado del Ferrocarril al Pacífico que desempeña el último de los destinos pero que en la práctica resulta ser el primero; LA PRENSA dice: A este respecto quiero que el público conozca a ciertos empleados del Ferrocarril ect. todo cambiado aunque hacia a el mismo sentido y más que rectificar; le agradesearia que mi carta fuera publicada exactamente como se la mandé y que me pase la cuenta por este último trabaio puesto que lo publicado no es realmente lo que yo escribi.

Con muestras de mi mayor respeto, soy de Ud. atto y S. S.

JOSE E. MARENCO

Lo de Heredia

Las relaciones entre Acosta y los González Flores

Cuatro distintas papeletas circularon en Heredia. La primera que se conoció fue la oficial del Partido Constitucional, pero el viernes se supo que los señores González Flores y sus amigos políticos le negaban su aprobación y oponian su veto a los señores don Manuel Sáenz Cordero y Ramón Villalobos. Esa misma noche se provocó una reunión de obreros, a la cual asistió el expresidente González Florez, y alli se resolvió lanzar una papeleta disidente con los siguientes nombres de diputados propietarios: Lic. don Juan Rafael Arias, Lic. don Ernesto González, Presbo. don Rafael Camacho, don Juvenal Fonseca e Ingeniero don Manuel Benavides. - El sábado, don Ernesto González, en su calidad de presidente de la Directiva acostista, devolvió a don Julio Acosta las papeletas oficiales. - Quedó desde ese momento entablada la lucha; y en previsión de que pudieran frascasar el Padre Camacho o don Ramón Villalobos, los vecinos de San Rafael y de Santo Domingo, que los postulaban, lanz ron dos nuevas papeletas en las . cua es figuraban a la cabeza esos dos nombres.

Si la papeleta de los afectos a González Flores ha obtenido la mayoría de los sufragios en la provincia, habrán fracasado los señores Sáenz Cordero y Villalobos; pero si la papeleta de los domingueños ha logrado reunir un cociente, el señor Villalobos está electo. En cambio, si la mayoría fué de la papeleta oficial, habrán naufragado los nombres de Benavides y Fonseca,

Se afirma que, como consecuencia de todo esto, no son satisfactorias las relaciones entre el señor Acosta y los señores González Flores.

Manteca extranjera acabamos de recibir más barata que la del país. LA DESPENSA

Secretariade la comandancia de plaza

Se le aceptó la renuncia al secretario de la comandancia de plaza de Limon el subtehiente don Judith Alvarez y lo remplaza don Carlos Ulate Val-

-Se le confirió el grado de capitán a don Ruben Pinto.

-Se le dió la baja al comandante mayor asimilado don Iosé Garcia Car-

-Se le confirió el grado de capitan a don Luis Aquiles Morúa.

La serenata al señor Acosta

Muy animada y concurrida estuvo la serenata con que fué obsequiado anoche el candidato triunfante señor Acos-

Se verificó frente al Club Central de propaganda.

Los manifestantes llenaron los parquecitos de Morazán.

Fue ejecutado un programa selecto.

Comandantes militares

Fueron nombrados: de Grecia, el teniente coronel Domingo Lizano Bolaños; de Santa Cruz de Guanacaste, a D. Manuel Maria Góngora quien tiene como secretario a don Rafael Muñoz Silva; de Santo Domingo de Heredia, a D. Juaquin Sánchez.

GRABELO EN SU MENTE

Masticando «Adams Chiclets», tendrá buen sabor en la boca.

Agente: Santiago Palacios. San José.

QUEMADAS DE SOL y PICADAS DE INSECTOS PRONTO SANAN CON

Mentholatum

INDISPENSABLE EN EL HOGAR

En verano, para quemadas de sol, picadas de insectos, fiebres de heno...

En invierno, para resfriados, dolores de garganta, manos y labios rajados.

En CUALQUIER TIEMPO, para dolores de cabeza, quemadas, catarros y afecciones de la piel.

De venta en Boticas y Droguerias. - Unicos fabricantes: THE MENTHO LATUM Co., Buffalo, N. Y.

Unicos Agentes: DELCORE, ARONNE & Cia., San José



BELLEZA

FUERZA

El comprador de un OLSDMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegrneia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLSDMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTÍA DE SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.

Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

IMITADA POR TODOS CERVEZA

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 50 céntimos por inserción; mínimun, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

Acuña et Bedout

Apartado 719 ; Teléfono N.º 364 : Telégrafo "Bacuña"

Importadores; Exportadores; Banca; Comisiones. - Por el primer vapor holandés recibiremos maquinaria colombiana para Beneficiar Café, Caña, etc.; como: Chapcadores combinados para moler a mano o con fuerza motriz, Trilladoras, Ruedas 'pelton 'Trapiches de diferentes clases y tamaños, desfibradoras para pencas de cabuya etc. etc.

Compramos y vendemos fincas. Recibimos y colocamos en comisión dinero a interés y aceptamos toda comisión honrosa que se nos confie.

TABLA Y TABLILLA de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial, EL LABE-RINTO.

CUANDO necesite un trabajo de Tintoreria llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

> TINTORERIA PERALTA CUESTA DE MORAS

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnifica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

UN PIANISTA desea alquilar un buen piano.-Informes al Apartado 198 o en la Administración de este Diario.

CONTABILIDAD - Carlos Castro S, Tenedor de Libros, ofrece sus servicios a los comerciantes de esta capital y de Alajuela. Atiende solicitudes en el bufete del Lic. don Luis Barquero, frente a la Central de Teléfonos.

VENDO.-La mejor volanta que hay en el país, aperada con magnifica bestia arneses en @ 1.200 (mil doscientos colones). Informes Julio Piza

LIMERICK.-Remedio para calenturas y fiebres palúdicas.

BOTICA ORIENTAL

Hemos recibido 250 cajas JABON SUNLIGHT. Vendemos a precio de quema en

LA DESPENSA

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA

COCINERA y MUJER DE ADENTRO

se necesitan, pero deben presentarse con buenas recomendaciones.

Informes en La Marina.

Tribuna libre

Rosemount, diciembre 6 de 1919. Señor don José Maria Pinaud, Redactor de LA PRENSA.

San José.

La actitud que observa usted en su estimable diario con respecto al deseado plato que gustan los enemigos del señor Brenes

Mesén, me complace mucho. Nuestro pueblo une, desgraciadamente, a sus muchas deficiencias, la terrible de la difamación. Devora con avidez los pensamientos oscuros que rodeen a alguna persona. Que su diario contribuya a destruir el germen que nos tiene en agonia moral. Es realmente triste, para quienes sentimos el mal que trae tan errônea manera de pensar, y sus consecuencias en el porvenir. Creo que en la conciencia de todos esta la confirmación de esto. Atrae todo nuestro interés cada defecto que podemos notar en alguien; es una complacencia en las debilidades agenas. Si el hombre es débil es natural que admiremos en él sus esfuerzos de bondad y que con nuestro pensamiento gentil le ayudemos a aumentar su poder de bien. El hombre vulgar, en su imposibilidad para medir un átomo de bondad, exagera el mal; en fin, para eso vive él, y todo es del mismo color del cristal con que se mira.

No trato de hacer una defensa, aprovecho no más el momento para lamentar la rapidez con que descendemos al abismo, y acaso intento hacer pensar a alguien en cómo podemos sofocar el mal que nos ahoga. Nadie fuera de quienes estuvimos cerca de él puede apreciar la trascendencia del bien que el pais debe a don Roberto. Su abnegación no tiene limites. Diria que sacrificó su nombre en pro de un Ideal, de una noble institución. Preferible es que

callen los incapaces de juzgar una actitud. Nadie es profeta en su tierra. El país no

comprende al super-hombre. Haga 'Jd., señor Pinaud, un diario de restauración en verdad. Pienso ya que seria augurarle un próximo fin. Note cómo la polémica vulgar, la intriga y para muestra, la que tratan de sostener esos jóvenes ex-alumnos de la Normal contra un profesor, son los que abundan en nuestros diarios, Y las politicas! Vaya-una manera de sanear al pueblo! Si está ahora abierto el más fertil surco donde depositar la semilla de la cultura y moralidad, porqué infiltrarlo de odios y rencores?

Cree nuestro pueblo que libertad consiste en decir a cada uno sus faltas. Es más fácil prevenir que curar. Ni prevenimos ni curamos. Es lo mismo que ocurre con la fábrica de Licores. Pervierte al hombre y lo castiga luego. Hacemos el mal ambiente y juzgamos luego, con ley de fuego a quien se adapta a él.

No tenemos país. De raiz deben arrancarse las falsas ideas que hoy posee. Pienso en muchos aspectos de esta cuestión. Por sobre todos, en el político. La certeza de aquella frase: cada pais tiene el gobierno que merece; me hace dudar ahora. Este pais no está preparado aún para tener un buen gobernante.

Bueno, creo que me he salido por la tangente, no era esa mi intención, pero hay en mi tal inquietud por el destino de este pais, que tan fácil seria de hacer téliz por su tamaño y otras condiciones que le favorecen, que quisiera presentar otros aspec-

tos que en verdad son para preocupar. Mi adhesión sincera para usted por la imparcialidad que observa. Ya es un principio más aceptable. Ud. comprende la

trascendencia de él.

Tiene su belleza y su valor la expresión apasionada de las ideas, lo sé, pero cuando ellas no tienen ese tizne de venganza y odios no justificados.

M.

De Ud. muy respetuosa,

A granel

Llegó a Limón en un vapor norteamericano una gran cantidad de petróleo crudo para uso del Ferrocarril del Atlántico. Ese aceite procede de los pozos de Tampico, México.

-Los señores Rafael Beeche Cañas y Evaristo Solera Aguilar fueron nombrados chequeadores de la Aduana Central y de la de Limón, respectivamente. Va tomaron posesión de sus cargos.

-El Juez Civil de Alajuela ha citado y emplazado a los herederos y demás interesados en el juicio mortuorio de Francisco Candelario de Jesús Segura Chaves, quien fué de ocho me es de edad, infante y vecino de Turrúcares para que se presenten a reclamar sus derechos. Los bienes de ese menor son cuantiosos.

-El Gobierno ha girado la suma de 3,250 dólares a la orden del señor Se cretario de Relaciones de El Salvador para pagar el valor de 13,000 ampollas de fluido vacuno que suministró el Hospifal Rosales.

-El vapor americano «San José», que zarpó para Balboa, llevó de carga 853 kilos de cueros secos, 96 trozas de caoba y otros productos nacionales.

-Don Ramón Espinoza le vendió su establecimiento llamado antiguo hotel de Pablo Riva, a doña Angela Benita Gadea.

-- El curso agricola de dos semanas que se dará a los maestros de esta provincia comenzará el martes 9 del corriente a las 7.30 a. m. en la Escue'a Juan Rafael Mora.

-Den José Murillo León le vendió a don Gerardo Mata Gamboa el establecimiento de abarrotes, licores y billar que poseía en Cinco Esquinas.

Velada Literaria

Recibimos la siguiente:

San José, 5 de Dic. de 1919. Señor Director de LA PRENSA. Presente.

Ruego a Ud. tenga la amabilidad de insertar en su estimable periódico, una nota referente a la velada que dará este Centro en el Teatro Nacional, el próximo viernes 12 del corriente a beneficio de los monumentos de Marcelino Garcia Flamenco y Rogelio Fernández Guel y compañeros, para la cual contamos con la cooperación de distinguidas artistas nacionales y extrangeros.

La señora doña Amparo de Zeledón y la señorita María Isabel Carvajal han aceptado el cargo de tesoreras.

En su oportunidad le enviaré el pro-

Anticipandole las más expresivas gracias soy de Ud. a. s. s.

PEDRO SANDOVAL.

Cargas de arroz detenidas

Están detenidas en la Aduana de Puntarenas unas tantas cargas de arroz y otras de sal, que fueron compradas a bordo de un barco por el Gobernador de la provincia Lic. don José Lujan.

Esas cargas están detenidas porque el señor secretario de Hacienda se niega a conceder la exención de derechos de aduana.

Existe pues, un conflicto muy serio, y el perdidoso será el público.

Esa mercadería la habían cedido los mismos importadores.

Nuevo Itinerario del Ferrocarril al Pacífico

Desde el 14 del corriente en adelante los trenes de pasajeros saldrán para Puntarenas a las 7 a. m. y de dicho puerto para esta ciudad a las 6

y 30 a. m. Llegarán a San José los trenes del puerto a las 11 y 55 a. m.

Los trenes que van de El Roble para Esparta harán servicio diario.

La correspondencia que va de San José para Puntarenas será despachada la vispera.

Explosión de pólvora Tres heridos

El sábado a las on e del día ocurrió en esta ciudad una sensible desgracia. Varios comerciantes se establecieron

con unas cargas de bombas en el ángulo N. E. de la plaza de la Merced. Se acercaron a comprar pólvora dos personas, Juan Castro Anchia, vecino de Escasú. En estos momentos hicieron explosión las bombetas resultan lo con serias quemaderas los dos señores mencionados y el menor Oscar Castro Montero, de San José.

Acudieron los allí presentes a prestarles auxilio.

Fueron conducidos al Hospital. Castro Anchía fue quemado en la cara y en el pecho; Rodríguez Zamora en la cara, el torax y las manos y Oscar Castro en la nuca y en la frente.

Los atendió el Dr. Julio César Ovares.

Nota social

Hemos sido favorecidos con la siguiente amable esquela social:

«Julia Loría v. de Salazar tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Claudia con el señor don Fernando González Herrán.

Cleto González Víquez y Adela Herrán de González tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Fernando con la señorita Claudia Salazar Loria.

San José, diciembre de 1919.»

Por la ventura de esta pareja gentil, que tiene nuestra viva simpatia, formula La Prensa votos muy cariñosos.

El gordo cayó en Heredia

Con el aparato de rigor se jugó el sorteo de la loteria.

Resultaron premiados: el número 18,373 con @ 25,000, y el número 03,095 con @ 10,000.

El primer número fué vendido en Heredia por Raul Martínez Hernández y el segundo en esta capital por doña Josefina de Odio.

Personales

Se halla entre nosotros con procedencia de Panamá, el caballero don Horacio Portocarrero Aguilar, Saluda-

Llegó al país doña Ramoncita G.

-Regresó del extranjero don Salvador Cerda.

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en	Darriles	de	00 y	120	litros
Rioja Clarete,	>	. >	>	60 »	120	7
Rioja más tinto,	>		3	60 »	120	
Moscatel selecto,	3	*	3	30		>
Vino de Consagrar	>		>	30		*
Vino Oporto,	*		2	30		
Málaga dulce	3	*	3	30		
Vinos generosos y	Conc	u superi	ior	en caj	as.	

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas en FRASCOS y BARRILES .

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno Cura la Neurastenia

Elixir Estomacal Purgatina Cura la Dispepsia

El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA JAN JOSE Teléfono Número 36

Enrique A. Calvo

Cirujano-Dentista

Teléfono No. 312 - SAN JOSE - Apartado No. 255 Despacha frente al Almacen de don Jaime Carranza

Tienda Romero

González Bermanos

Unicos importadores representando el famoso Corset LA RESISTA : El Corset más acreditado en el país : El que por su construcción, reune todas las cualidades apetecibles : No se quiebra, no se herrombra y por su flexibilidad es el único que se adapta al cuerpo. Pruébelo

ECONOMIZARA DINERO USANDOLO

Bombas de luz de SUPERIOR clase

11.40 Colones Docena donde Alfredo Mata y Cía.

-- Frente al Banco Anglo de Costa Rica --

Maduro & Vizcaino

Reparaciones de Automóviles, Camiones, Tractores, etc. y toda clase de trabajos de mecánica y electricidad en general - Repuestos de toda clase de automóviles - Vulcanización de Llantas y Neumáticos Local: Bajos de la Zapateria Bertheau - Calle de la Estación

La mejor noticia

SEGUNDO ZONTA avisa a su numerosa clientela que en el vapor Santa Marta que llegó ayer recibió HARINA DE TRIGO de las Mejores Marcas que ofrece vender al mejor precio de plaza.

CONSULTE MISTRECIOS ANTES DE COMPRAR

la cerveza AGUILA y WIED-MAN STOUT y MALTA reci-bido en el último vapor en «La

Marina» y las vende a los últimos precios con relación al cambio : EDUARDO CASTRO SABORÍO.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.